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Jahresbericht der Präsidentin 

Saison 2022/23 

 

Liebes Vereinsmitglied 

 

Beim Verfassen dieses Berichtes scrolle ich jeweils durch die News-Beiträge auf unserer 

Website vom vergangenen Jahr. Und ich muss sagen: «extrem toll, was es dieses Jahr alles 

zu berichten gab!» Motivierte Mädchen auf dem Streetfloorballfeld, Andrang am UHC-

Kilbistand, Familienduelle am Chlausbowling, daneben viele Berichte über Siege und 

Niederlagen, lachende Kinder auf Fotos an der F-Trophy, sehr erfolgreiche E-Junioren und 

noch so vieles mehr. Aber alles der Reihe nach. 

An der vergangenen Generalversammlung im Mai 2022 wurde dem gesamten Vorstand erneut 

das Vertrauen geschenkt und so starteten wir motiviert ins neue Vereinsjahr. 

 

Produktiver und kreativer Sommer 

Die neuen Teams trainierten den Sommer über intensiv und die Junioren bereiteten sich am 

top organisierten Trainingslager in Schüpfheim auf die Saison vor. Die Lagerleiter und -helfer 

sowie auch alle Trainer leisteten hervorragende Arbeit. 

Auf der Geschäftsstelle konnten sich Ramona und Sämi bereits seit dem Frühling einarbeiten 

und meisterten ihr erste gemeinsame grosse Herausforderung mit dem Erstellen und 

Versponsoren des Vereinsheftes mit Bravour. Es macht mir persönlich grosse Freude das Heft 

selber durchzublättern und Interessierten mit Stolz über unsere #unihockefamilie in die Finger 

zu drücken.  

Der Surseecup setzte das Ende vom Sommer fest und verhalf zugleich vielen Teams noch für 

den letzten sportlichen Feinschliff. Der Anlass war gut besucht und die Rückmeldungen fielen 

sehr positiv aus. Dank der tollen Arbeit vom OK und den vielen Helfenden konnte auch ein 

tolles Ergebnis in der Kasse erzielt werden. 

Für den Vorstand ist der Sommer jeweils die ruhigste Zeit und so nutzen wir das für einen 

Ausflug auf den Vierwaldstättersee und auf die Rütliwiese um uns auszutauschen und Ideen 

zu diskutieren. 

 

Erfolgreicher und intensiver Herbst 

Unser Herrenfanionenteam startete fulminant in die Saison und verbuchte Sieg um Sieg. So 

standen sie zeitweise auf dem zweiten Tabellenrang und liessen alle Fanherzen 

höherschlagen. Die Stimmung an den Heimturnieren war aber nicht nur bei den Herrenspielen 
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top, auch bei den anderen Spielen in der Kottenmatte fanden zahlreiche Fans den Weg in die 

Halle. Dies liess auch die Turnierkasse klingeln. 

Dadurch dass Sportkommissionsbesetzung nicht komplett war, mussten vermehrt Themen 

diesbezüglich im Vorstand besprochen werden. Es war klar, dass wir dringend wieder eine 

Vollbesetzung anstreben müssen. Deshalb wurde ein Workshop einberufen, an welchem 13 

Personen zusammengekommen sind. Es ging um die Frage: «Wie soll der UHC Sursee den 

Bereich künftig organisieren?» 

Herausgekommen sind spannende Ideen, einige Bestätigungen und neue Fragen. Einiges 

konnte direkt umgesetzt werden, wie beispielsweise die Idee von Projektgruppen. So entstand 

eine Projektgruppe, welche die Saisonplanung für 23/24 übernahm, als Ergänzung zu den 

bestehenden SpoKo-Mitglieder Michi à Porta und Fränzi Wildhaber. 

Anfangs Dezember wurde ein toller Meitschi-Nomitag durchgeführt und im Anschluss am 

Abend zum ersten Mal zu Ehemaligen-Damentreffen eingeladen. Die Anlässe waren gut 

besucht und bereiteten den Teilnehmerinnen viel Spass.  

 

Ernüchternder und herausfordernder Winter 

Sportlich gesehen kam zur Weihnachtszeit beim Herren 1 die Wende und das Team musste 

ein ums andere Mal als Verlierer die Halle verlassen. Aber es gab auch tolle Nachrichten so 

beispielsweise von der U16 die vorne mitspielte. Mehr dazu im Bericht vom Leiter Sport.  

Oberstes Ziel war im Vorstand die Besetzung der vielen Funktionärsämter. Insbesondere mit 

den angekündigten Demissionen von den beiden Vorstandskollegen Michael à Porta und 

Samuel Wirth in all ihren Funktionen waren wir gefordert geeignete Nachfolger:innen zu finden. 

Aber auch mit den Rücktritten von dem Staff des Herren 1 und Damen 1 begann die Suche 

nach motivierten Trainer:innen. So bedurfte es nebst der regulären Saisonplanung auch vielen 

zusätzlichen Sitzungen und Gesprächen.  

 

Anstrengender aber zuversichtlicher Frühling 

Mit dem Ende der Meisterschaften rückte die Umstellung der Teams mit allen Übertritten und 

neuen Staffs immer näher. Dank der guten Arbeit der Projektgruppe aus der SpoKo konnten 

alle Kinder und Jugendliche in neue Teams eingeteilt werden. Aber auch viele ganz neue 

Gesichter (knapp 60) schnupperten an den Probetrainings Unihockeyluft. Davon reichten im 

Anschluss auch viele das Beitrittsgesuch ein. Um die Qualität zu wahren und nicht zu viele 

Kids in einem Team zu haben, muss nun eine (kurze) Warteliste geführt werden. 

Einige Gespräche haben in der Zwischenzeit gefruchtet und so ist die Aufstellung der 

Sportkommission inzwischen klar und gut besetzt. Auch für die Nachfolge von Samuel Wirth 

konnte eine Lösung gefunden werden: Nora Polesel übernimmt die Leitung Events zusätzlich 

zu ihrem Amt als Heimturnierchefin und Martin Bieri übernimmt die Helfereinsatzplanung. Mit 

Fabian Walker steht dem Damen 1 nun ein motivierter Trainer zur Seite. Just zum 
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Saisonbeginn konnte auch für das Herren 1 eine tolle Lösung gefunden werden: Ryan Castro 

und Peter Moser übernehmen das Team zusammen, mit Unterstützung von Kilian Schmidt! 

Ich wünsche bereits an dieser Stelle allen einen guten Start und viel Freude in ihren Ämtern! 

Leider konnten wir für den Leiter Sport bisher noch niemanden finden. Hier geht die Suche 

weiter, Ideen sind sehr willkommen. 

 

So geht ein intensives Vereinsjahr zu Ende. Trotz einiger Herausforderungen überwiegt die 

Freude am Engagement für den Verein deutlich. Zu sehen, wenn ein Junior sein erstes Tor 

erzielt, eine Juniorin ihr allererstes Turnier bestreitet, die Herren über taktische Kniffe 

philosophieren oder eine Torhüterin stolz vom Shutout berichtet machen mich stolz ein Teil 

von diesem genialen Verein sein zu dürfen und die #unihockeyfamilie ausleben zu dürfen! 

Ich danke meinen Vorstandskollegen, der Geschäftsstelle, allen Trainer:innen sowie allen 

weitern Funktionär:innen für ihren grossen Einsatz. Einen grossen Dank geht auch an die 

geschätzten Sponsoren und Gönner. Merci!  

 

Sportliche Grüsse 

 

 

Sibylle Zurfluh 

Präsidentin  
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